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108.09.05 議案附件二 

冷氣調整收費方式 QA 總集 

總務李主任報告 

我們是學教育出來再做學務 對於數字就沒這麽敏感謝謝幾位家長提

供我一些方法讓我在說明電費之使用上能更明確的報告給各位家長 

校長補充: 

Q：衍生費用還有卡機資維護及系統計載及線路費都要算進去？ 

A：謝謝校長提醒，關於卡機及線路等維護費已含括在 10 萬之內， 

大家看一下 7 月份的電費之所以飆到 40 萬，是因為藝文活動中心啟用

當屆畢業生及採排都在那，所以換來的就是多出 10 萬的代價；但這是

該花的，校方也不會去省，能給孩子一個值得回憶的時光，是錢換不

到的。 

現場家代: 

Q：為什麽 9 月付 8 月暑假期間電費仍高? 

A：這問題我有打電話至台電問,他說在 830 那天的電量瞬間沖高一天

的錢就是會價碼往上升。 

Q：目前開冷氣的條件是10:00以後體感溫度28度冷氣即可過電對嗎？

能否將時間改為第幾節開始能用?這樣會不會比較好記亦或是比較有
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彈性？ 

A：台電一直都有說校內用電不能齊開這樣一定會跳電，所以用電一直

在調整到最安全的狀態，跳電這個問題得出來的經驗，就是現在分階

段送電，而階段又是以最悶熱樓層為首開分別為: 

1.2 年級 9:00 送電 

3.4 中年級 9:30 送 

高樓層 8:00 

地下室 7:50 送電 

實施以上分梯用電時間後校內就不再有跳電問題。 

Q：請問一學期收 400 元是否全餐吃到飽的概念，在體感 28 度即可使

用冷氣的前提下無限暢享？ 

A：再其他各校即便收 400 仍以體感設定 28 度卡機就能過電，幸安每

學期 3000 元公卡(目前本校為 2000 元公卡)使用到各年級不同時段都

是夠的，若一學期收 400 元的方案在 9/7 班親會表決通過後，那麽之

前開學各班繳交的公卡款即會"全額"退回班上。 

Q：28 度的設定是怎麽來的？希望能向政府單位取得正式公文來有效回

覆家長？ 

A.：28 度的依據來自於台北市政府的參考值，並沒有所謂公文的載明，
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市府內也是用 28 度來做冷氣開關與否的依據，但是也有校方是設定

26-28 這個區間都能開啟，冷氣設定幾度的體感溫度涉及孩子身體恆溫

是否能調節為主，忽冷忽熱都會對孩子身體造成負擔，所以這部份歡

迎之後的冷氣委員會委員共同擬定之後學校辦理。 

學校在某些特殊需求上只要有班級老師來反應需要調整，我們都會彈

性的設定卡機溫度，這部份為使用者最知道自己的需求，校方都能依

照急須來辦理 。 

Q：若 400 元方案通過後就是冷氣吃到飽對嗎？那卡機的功能就只是設

定溫度？之後藝美大樓啟用後這 400 元還能吃到飽嗎？ 

A：若方案通過 400 元是電費吃到飽沒錯，我們收 400 除了主因是法定

最高也只能收到 400，另一個主因是減少家長會 1 年 2次的募款辛勞,

這400補了圖表上電費的不足後 我們就能執行冷氣保養維修及冷氣汰

舊換新 有了保養及維護在冷氣的使用年限上是加分的。 

就老師們在班課後的班上使用電費是有另一張卡使用，這部份老師跟

校方都有跟班級的卡做區別，所以不用擔心放學後老師若仍使用教室

會使用到孩子們的班卡電費。 

在藝美大樓尚未啟用前，預估 400 是能夠支應電費/維保及汰換，但藝

美一但啟用之後的電費及狀況，就只能交給未來的冷氣專委去隨時評

估及報告，因為若收費標準沒有異動校方可不能再多收，屆時若真的
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再度產生負債就是學校來支應亦或者再進行募款說明。 

幸安每學期發給老師公卡 3000 元這管理是不錯的，因為在實務上 3000

一定吃的飽，但倘若出現 3000 吃不飽也能讓學校在第一時間反應是不

是冷氣出現問題才會產生耗電，也可能是太過老舊雖然會冷但吃電，

也有可能哪零件出問題但反應在電費上，如果這樣就能在第一時間先

去抓出冷氣問題 進而得到解決。 

Q：公卡這部份各班老師好像也沒聽明白，對孩子就會跟孩子說只能用

到 3000，所以我們要省點用，也會產生就算很熱也不敢開的窘境，是

不是也麻煩主任，再對老師們說明並非只能用 3000 就不會再補，而是

3000 是一個計算出來的標準，真的不夠了亦可到總務加值，進而讓校

方知道冷氣是否有異狀？ 

A：好的，我會再跟教師們晨會時再度說明 9/7 的影片檔裡面也有再說

明這個部份 應該也能多少解決老師及家長的疑問。 

Q：400 元納入後，對於汰舊換新/保養維護(灌冷媒)等時程計畫為何？  

A：依照採購法校內超過 10 萬的花費都是要用公開招標方式進行 若

400 元收費方案一過,那麽就有基金可以用來維修及進行第一批的汰換,

對於冷氣保養(包括更換冷媒/修繕等)最好的時間點是每年的冬天執

行完成(1-3 月完成),來因應 4 月開始到夏天的使用,對於冷氣汰換的

進度總務處也會在方案一通過之後先統計出年限最高的冷氣來優先汰



 

 
5 

換一定要在暑假,因為搬裝冷氣很危險一定要孩子都不在的時間才能

作業；今年科任教室已超過 9 年的冷氣校方是向市府申請汰舊的經費

來更換,完全沒有動到家長會地冷氣專款主要因為家長會辛苦募來的

款項很寶貴應該都要用在孩子班級上才是 。 

Q：現在已經不冷的怎麽辦 

A：真的已經不冷也修不了的話也只能先請家長會撥補冷氣專款來進行

汰換 

校長 

教育局對弱勢學生(1-6 年級)補助 400 元的公文已經頒下,所以我們才

會全面收取冷氣專款 400 元 

Q：28 度的卡溫能否調整？ 

A：只要班導有提出說明及原因申請調整，我們就會實際勘察狀況後給

予調整，現在還有一個管道就是通過選出冷氣委員，通過冷氣委員會

議後齊頭式調整。 

Q：藝美大樓啟用後政府可會增家對校方的電費補助？ 

A：不會，藝美大樓地使用政府不會對校方增家補助 所以若出現不足

就只能學校自己賺錢來補 學校當然希望 400 一定要夠電費為先,若屆

時電費真的不夠 對於保養維修及汰換就要暫緩或者延後來支應。 


